

ra su socorro ascendía ayer a la suma de 5.748.50 pesetas.

Una suscripción

La suscripción abierta en la colonia francesa para los heridos de la guerra actual, suscripción a la cual han contribuido generosamente numerosas personalidades catalanas, es ya solidatívica en géneros. De esta cifra, superior a 30.000 pesetas, sin contar los una primera contribución de 2.500 pesetas ha sido tomada para los heridos del heróico ejército belga y entregada al cónsul de Bélgica en Barcelona.

En honor de Vives

El próximo día 16 del corriente mes, con motivo de la fiesta mayor de Colbató, se verificará un homenaje al hijo de aquella población, el insigne compositor Amadeo Vives.

A las diez de la mañana, después de un oficio solemne, se dirigirá la comitiva, formada por el maestro Vives, diputados provinciales y a Cortes y autoridades a la casa en que nació el maestro, descubriendose una placa conmemorativa y seguidamente se celebrará un banquete en honor del homenageado.

Derrota rusa en Medi

Un ayudante del Zar ha sido fusilado.—Los alemanes en Bélgica

Amberes.—Un automóvil belga ocupado por distinguidas personalidades fué perseguido por una patrulla alemana.

El automóvil trataba de huir, pero los alemanes hicieron fuego sobre el raro vehículo, resultando muerto el capitán Ancor y heridos el conde Wille Mon y el príncipe Lysner.

Minas submarinas

Amberes.—Varios barcos alemanes enarblando bandera inglesa han estado colocando minas submarinas en las costas de Bélgica.

A pique

Londres.—Han sido echados a pique dos barcos alemanes que colocaban minas en el mar del Norte.

Otros 10 barcos fueron perseguidos hasta la altura de Giver.

Buque inglés hundido

Londres. Un buque inglés al pasar por Penig chocó con una mina yáñezándose a pique.

También ha chocado en otra mina el vapor «Rongo».

Alarma en Viena

Roma.—Se reciben despachos de Viena dando cuenta de que cuando el desaliento con motivo de las noticias que se reciben de la derrota austriaca.

Todos los periódicos de Viena reconocen que la artillería rusa es mucho más poderosa que la austriaca.

Dor ejecuciones

Petrogrado.—Han sido ejecutados la condesa Klyn-Miquel y el general Drazbly Kí, ayudante del Zar, acusados del delito de traición.

Se asegura que eran espías de los alemanes.

Comunicado francés

Burdeos.—El comunicado publicado por el ministro de la Guerra Mollerand, dice así:

No hay ninguna noticia nueva.

La situación de los ejércitos combatientes sigue siendo la misma que ayer.

Los alemanes siguen replegándose.

Los obreros y la guerra

Londres.—El comité de Sindicatos Obreros ha publicado un manifiesto diciendo que todos los obreros toman parte en el actual conflicto europeo.

Agregados militares

Roma.—Han sido llamados por el Gobierno los agregados militares a las embajadas de Berlín y Viena.

Cable roto

Londres.—Ha sido roto el cable del Canadá y Australia.

Derrota rusa

Roma.—Se recibe un despacho dando cuenta de una nueva derrota de los rusos en Medi.

El despacho no trae detalles.

La lucha en Francia

En el Oeste de Francia continúan los combates entre alemanes y aliados en un frente de 250 kilómetros entre París y Verdún.

Es cierto que el ala derecha alemana ha retrocedido por motivos de estrategia.

El centro alemán avanza victoriósamente.

Del campo de batalla al Este de Francia no se tiene ni una sola noticia.

Noticias de la guerra

—«(—)»—

Notas oficiales

Burdeos.—Se han facilitado varias

notas oficiales relativas al combate habido el martes pasado.

Burdeos.—Se han facilitado varias notas oficiales relativas al combate habido el martes pasado.

Según estas noticias, el ejército franco-inglés reforzado fuertemente en su ala izquierda sigue persiguiendo a los alemanes que retroceden hacia el Aisne.

El general Joffre ha aconsejado a los generales de las fuerzas franco-inglesas que mantengan constantemente en contacto a sus respectivas tropas para evitar un contraataque de los alemanes, que pudiera trocar en derrota lo que hasta hoy constituye una gran victoria.

Los generales Joffre y Pau han reforzado también sus líneas para evitarlo.

En la batalla toman parte más de 1.000.000 de hombres por cada ejército beligerante.

El número de ametralladoras y cañones es de 6.000.

Se ha podido apreciar que la artillería gruesa alemana es superior a la francesa.

En cambio la artillería francesa de 32 milímetros causa grandes estragos a las tropas del Kaiser.

—«(—)»—

Últimas noticias

—«(—)»—

Madrid.—A las tres y cuarenta y cinco comenzaron a llegar los ministros a Gobernación para celebrar concurso.

El señor Sánchez Guerra dijo que llevaba las peticiones formuladas por el ayuntamiento de Barcelona y, la cuestión de los específicos cuyo valor ha aumentado en un 30 por 100.

El señor Dato dijo que daría cuenta de cuestiones relacionadas con Marruecos y otros asuntos de Hacienda y Fomento.

El señor Bergamín manifestó que le había visitado una comisión de Málaga haciéndole entrega de una placa de oro.

Añadió que había visitado la casa del pueblo para ver de establecer un tales de aprendices tipográficos.

El señor Ugarte solo llevaba dos expedientes de obras Públicas.

El señor Echagüe dijo que la nueva posición conquistada por nuestras tropas en Marruecos está próxima a Cuesta Colorada.

Añadió que los moros sufrieron grandes bajas.

El señor Bugallal llevaba un expediente de crédito de 21 millones, diciendo que esta cantidad figura ya en presupuestos.

—Dícese que el hijo del Kaiser, príncipe Joaquín de Prusia ha muerto a consecuencia de las heridas que sufrió en uno de los últimos combates.

La noticia no ha sido confirmada.

—El ministro de Hacienda de Francia ha puesto en circulación los bonos para atender a las necesidades de la guerra.

Barcelona.—Ha fracasado la huelga de peluqueros.

La solidaridad obrera no apoyó a los huelguistas.

—En el Consulado alemán de Barcelona se ha facilitado una noticia diciendo que el Ejército francés ha sido rechazado después de cinco días de combate.

Bajo la presidencia del señor Giner de los Ríos se ha reunido en la Ciudad Condal la Junta Municipal del partido radical acordando adherirse al señor Leroux.

—De Burdeos se han recibido detalles de la batalla de Lemberg, donde los rusos envolvieron a los austriacos.

El ejército moscovita emplazó una batería en la costa de una colina, desde la que fueron arrasadas las fuerzas austriacas.

Dos regimientos fueron destrozados por los rusos.

—«(—)»—

Última hora

—«(—)»—

Parte oficial

En Burdeos se ha hecho público a las tres de la tarde el parte oficial enviado por el general Joffre.

Nuestras tropas, dice, persiguen a los enemigos sin descanso y con éxito; los alemanes después de un combate durísimo han abandonado a Soissons.

Los alemanes se han retirado a Reims donde se supone que se hagan fuertes.

—«(—)»—

En Nancy

La prensa de Londres acoge las victorias de los aliados con gran regocijo. Cuentan en sus informaciones que los germanos han experimentado en Nancy numerosas bajas y que han evacuado.

Pidiendo la paz

Comunican desde Amberes que el Mariscal representante del Kaiser, general Von der Goltz, ha hecho proposiciones al gobierno de Bélgica para pedir la paz.

El gobierno belga ha rechazado las pretensiones de Alemania y no ha querido oír al general citado.

(N. de la R.)—Esta noticia hay que acoger con reservas.

El Cardenal Sardó

De Roma comunican que el Cardenal Sardó ha sido nombrado miembro de la propaganda Fide.

Heridos

Comunican de París que están llegando a la parte del Sur muchos heridos; dícese que en Marne la lucha ha sido tan encarnizada que todos los hospitales instalados en Francia serán insuficientes para contener a la enorme cantidad de heridos.

En París se están habilitando muchos edificios que servirán de hospitales de sangre.

La inquietud en Berlín

Noticias del mismo origen dicen que en Berlín ha causado gran inquietud el revés sufrido por los alemanes y en cambio una impresión tremenda en Rusia.

Agrenan que los rusos, están cambiando de plan de ataque después de las noticias que allí llegan del teatro de la guerra, parece que van a tomar el camino más corto de Berlín y su objetivo va a ser apoderarse de la capital de Alemania.

Voluntarios

En Francia se ha reanimado mucho el espíritu y son mal vistos los hombres que están en ciudades y pueblos aunque sean pertenecientes a naciones neutrales como son los españoles.

A esto se atribuye el que muchos españoles se hayan inscrito para ir a la guerra en concepto de voluntarios.

Escuelas belgas

El profesorado belga se ha trasladado a Francia por invitación del gobierno francés, donde abrirán las escuelas.

Dando instrucciones

El general Joffre que manda las fuerzas de los aliados ha dado disposiciones encaminadas a que las fuerzas no pierdan el contacto y que estén previstas para cualquier maniobra inesperada del enemigo.

Tomando posiciones

En vista de la dirección que lleva el ala derecha del ejército alemán, opinan los generales de las fuerzas aliadas que los germanos se harán fuertes en San Quintín y Perón, donde se librará una fuerte batalla.

CRONICA LITERARIA

—«(—)»—

La poesía contemporánea

—«(—)»—

Martín el Vizcaíno.

—«(—)»—

La última de abono

—«(—)»—

De la última y sexta de abono hemos de decir cuatro cosas: que verdad es aquél dicho de que «cuando menos se piensa salta la libre».

Cómo fábamos a figurarnos que la corrida de Concha y Sierra había de resultar de las buenas, con Manolo y Larita; matador el primero y oscurecido entre las estrellas del toreo andante y novillero el segundo hasta hace cuatro días.

Así pensó sin duda la afición y optó por no ir a la plaza, privándose de ver toros bravos y espadas trabajadoras; lástima de tiempo, sin la pertinaz lluvia, hubiéramos pasado una tarde de primera.

La corrida tuvo además el atractivo de la presidencia en la persona del concejal señor Juanena, era preciso demostrar que se le juzgó injustamente, cuando se le decía, que no volviera a presidir más corridas, que el palco presidencial le venía algo ancho;

fue acogida su presencia el domingo con fuertes y fuego, ¡horror! pero el señor Juanena aguantó el primer charro y sacó después la espina.

El indio estuvo como toda la temporada bien; no se puede negar que en San Sebastián es el hombre de la suerte; le ha tocado torear junto a medianías y sus faenas se han destacado mucho de los demás.

Sin embargo, merece Gaona las simpatías de la afición, por que ha toreado en todas las corridas con una voluntad grande y ha procurado agrado al público.

Para despedida, nos obsequió con una preciosas gaoneras y unos pares de rehiletes colocados de frente y al cuarteto superiorísimos y unos pases

que le signaron, por no comprender el verdadero espíritu de nuestra lengua, ni su rico y original léxico, ni entender en eso de la característica manera de nuestra literatura, llegaron a escribir verdaderos arabescos y artificiosas composiciones que serían francesas, o cuando más americanas, pero nunca españolas. Y es que, para ser poeta en español, hay que tener alma española, y sentir y pensar a lo nuestro.

Francia sigue ejerciendo verdadera sugestión sobre nuestros jóvenes poetas, como sus leyes la ejercen en nuestra política, y mientras no nos desliguemos de tales corrientes, nada original produciremos: haremos cuando más, literatura francesa, en lengua más o menos española. Y fuimos nosotros los que en el siglo XVII ejercimos dictadura literaria, y los franceses copiaban y se inspiraban en todo lo que aquí se producía, hasta el punto de que sus más grandes literatos como Corneille y Lesage, nos pertenecen por completo!

La actual poesía española deriva de las escuelas francesas antes citadas, y ha tenido sus principales cultivadores en Salvador Rueda, iniciador de las tendencias renovadoras, Villaseca, Marquina, Machado, Fernández Shaw, Zayas, etc., excelentes poetas todos ellos y que acordes o no con el sentir tradicional han producido por lo menos poesías. Los imitadores, que son legión, careciendo del talento y disposiciones de estos maestros, han exagerado sus modelos y producidos nuevos y complicados arabescos. Tenemos verdadera fe en lo que pueden dar de sí, porque no escasean los talentos, y como decía el P. Constancio Egúea (artículo de «Razón y Fé» con solo que refinase, unos su contenido ideal, otros su contenido afect